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ECONOMIA

MANUTENÇÃO

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

99627-0850
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Notificações são feitas via Meu INSS ou rede bancária a aposentados e pensionitas que não foram 
localizados nos bancos de dados

O Instituto de Previdência e Assistência do 
Município do Rio de Janeiro (Previ-Rio) encer-
ra nesta quarta-feira (dia 31) o prazo extraor-
dinário para que servidores municipais do Rio 
comprovem o uso correto do auxílio-creche. Se 
houver a comprovação de um número menor 
de meses do que os que foram efetivamente 
pagos, o segurado precisará abrir um processo 
para efetivar a devolução dos valores recebidos. 
Caso contrário, o Previ-Rio fará a cobrança ad-
ministrativamente.
Os beneficiários do auxílio-creche deverão 
acessar o site do Previ-Rio, no link: http://
wpro.rio.rj.gov.br/previrio/beneficios/index.
php. As declarações deverão ser enviadas nos 
formatos PDF, JPG, ou PNG, com tamanho de 
até 1MB por arquivo.
Não são aceitas declarações enviadas por 
e-mail. Antes da abertura de um novo inter-
valo, a entrega da papelada deveria ser feita 
até 31 de dezembro.
No início do mês, o órgão também divulgou a 
lista com as matrículas dos 631 servidores que 
tiveram a comprovação indeferida. Além de 
documentação não entregue, os motivos mais 
comuns para o indeferimento foram compro-
vação parcial e documentação inválida.

E se indeferir?
Em caso de Indeferimento do benefício por 
motivo de documentação inválida ou compro-
vação parcial, o funcionário público deverá en-
viar uma nova declaração do estabelecimento 
de ensino, comprovando o período em que o 
menor esteve vinculado.
O servidor deverá acompanhar o deferimento, na 
mesma página em que fez o envio da declaração.

Que documentos entregar?
A papelada a ser entregue é a seguinte:

1. Declaração escolar, discriminando o período em 
que o dependente esteve matriculado em 2023;

2. CNPJ da instituição escolar e portaria que au-
torizou o funcionamento do estabelecimento;

3. Caso tenha havido mudança de instituição du-
rante o ano letivo, a documentação referente a 
instituição nova também deverá ser apresentada.

A portaria que regulamentou o processo foi 
publicada na edição do Diário Oficial do Mu-
nicípio do dia 30 de novembro.

Previ-Rio: prazo para 
comprovação do uso 

correto do auxílio-creche 
termina nesta quarta-feira

Segurado que não comprovar 
deverá restituir valores 

integral ou parcialmente

Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) já 
notificou mais de três 
milhões de segurados 
– aposentados e pen-
sionitas – que ainda 
não realizaram a prova 

de vida. Outras 1,2 milhão de pessoas 
serão notificadas a partir desta quinta-
-feira (dia 1°). No total, o órgão está con-
vocando 4.351.557 cidadãos para fazer a 
atualização cadastral, pois não há infor-
mações desses segurados nos bancos de 
dados oficiais do governo.
Todos os segurados contatados são nas-
cidos entre janeiro e março e precisam 
comprovar a existência para manter a 
continuidade dos benefícios pagos pelo 
INSS, já que estão há 12 meses ou mais 
sem realizar a prova de vida.
A notificação é enviada por meio do apli-
cativo Meu INSS, pela Central 135 ou por 
notificação bancária, informando que a 
prova de vida ainda não foi concluída.

Fui notificado. O que fazer?
Os segurados que receberem a convo-
cação devem procurar o INSS ou a rede 
bancária onde recebem o benefício para 
realizar a prova de vida. Após 60 dias do 
recebimento do aviso, se a comprovação 
não for realizada, o pagamento poderá 
ser bloqueado.
Durante esse período, o segurado pode 
também efetuar a atualização cadastral 
pelo aplicativo e pelo site Meu INSS.
Se optar pela internet, não basta apenas 
acessar o Meu INSS, é preciso clicar na 
aba "Prova de Vida", localizada em "Ou-
tros Serviços".
Se fizer o procedimento presencialmen-
te, é preciso levar os documentos pesso-
ais ao banco ou à agência do INSS.

O que vale como comprovante
1. Acessar o aplicativo Meu INSS ou apps 

que tenham certificação e controle de 
acesso. No caso da prova de vida reali-
zada pelo Meu INSS, é preciso acessar 
a opção "Prova de Vida", destacada no 
aplicativo na área "Outros Serviços"

2. Atendimento em Agência da Previ-
dência Social

3. Receber pagamento de benefício com 
biometria

4. Fazer empréstimo consignado com 
biometria

5. Fazer atualizações no Cadastro Único 
(CadÚnico)

INSS convoca mais de 4 milhões de 
segurados para fazer a prova de vida

O

6. Os segurados ainda podem realizar a prova 
de vida presencialmente, em agências ban-
cárias e unidades do INSS

E se o benefício for bloqueado?
O que fazer?

Segundo o INSS, o benefício só será bloque-
ado se o cidadão for notificado e não provar 
que está vivo nos 60 dias de prazo concedido 
ou se o endereço cadastrado nas bases de da-
dos do INSS for insuficiente para localizar a 
pessoa na pesquisa externa.
Nesses casos, informa o instituto, a pessoa será 
notificada, e o benefício será bloqueado pelo 
prazo de 30 dias.
Neste período de um mês, ela ainda pode re-
alizar a prova de vida no banco, utilizando a 
biometria dos caixas eletrônicos, ou indo pre-
sencialmente a uma unidade do INSS.

O segurado corre risco de o benefício ser 
definitivamente suspenso?

Se o beneficiário não comparecer ao banco ou 
a uma agência do INSS nos 30 dias restantes, 
o benefício será suspenso. Após seis meses de 
suspensão, o pagamento será cessado.

Mudanças
No comparativo com o procedimento ante-
rior, a prova de vida ocorria anualmente nas 
instituições financeiras pagadoras de benefí-
cios, sendo um processo presencial com apre-
sentação de documento de identificação com 
foto a um funcionário ou realizado por biome-
tria nos terminais de autoatendimento.
Desde 2020, os segurados também têm a op-
ção de realizar a prova de vida por biometria 

facial, utilizando a câmera do celular por meio 
do aplicativo Meu INSS.
As modificações foram possíveis porque, des-
de 2023, o recenseamento passou a ser feito 
por meio do cruzamento de dados que cons-
tam dos cadastros do próprio governo e de 
seus parceiros. A suspensão da prova de vida 
foi definida ainda no governo de Jair Bolsona-
ro (PL), ex-presidente.
De acordo com as novas regras, o INSS recebe 
esses dados de órgãos parceiros e os compara 
com as informações que já estão cadastradas 
em sua base.

Como funciona na prática?
Uma pessoa toma uma vacina contra a gripe 
num posto de saúde da rede pública. Ao rece-
ber essa informação, o INSS tem o indicativo 
de vida do beneficiário e tal indicativo serve 
para compor um "pacote de informações" 
sobre a pessoa. Esse "pacote de informações" 
reúne diversas ações da pessoa, registradas ao 
longo do ano, nos diferentes bancos de dados 
dos parceiros.
Quando o total de ações ao longo do ano re-
gistradas nas bases de dados parceiras for su-
ficiente, o sistema considera a prova de vida 
realizada, garantindo a manutenção do bene-
fício até o próximo ciclo.

Funcionário público
Para os servidores públicos federais inativos e 
pensionistas da União, a prova de vida é realizada 
exclusivamente nos aplicativos Sougov.br e Gov.
br, ou na agência bancária onde o pagamento é 
efetuado. Este procedimento deve ocorrer no mês 
de aniversário do servidor ou beneficiário.
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CULTURA

CONTRATEMPOS
MEC libera resultados do Sisu 2024 
após atraso de quase 24 horas

PGR abre procedimento administrativo sobre 
possíveis práticas anticoncorrenciais em cartão

s resultados do Siste-
ma Unificado de Sele-
ção (Sisu) de 2024 estão 
disponíveis para consul-
ta no Portal MEC após 
mais de um dia de atraso. 

O período de matrículas abre na próxi-
ma sexta-feira, 2, e vai até 7 de fevereiro 
— inicialmente, a inscrição começaria 
nesta quinta, um dia antes.
O resultado pode ser consultado pelo 
Portal Único de Acesso ao Ensino Su-
perior (veja passo a passo abaixo). Este 
ano o programa oferta 264.181 vagas, 
em 6.827 cursos de graduação, de 127 
instituições públicas de educação supe-
rior participantes.
Caso seja aprovado na primeira ou se-
gunda opção de curso, o candidato pre-
cisa fazer a matrícula dentro do prazo 
estipulado, senão perde a vaga.

O ministério chegou a informar, ao longo 
do dia, que a divulgação da lista de aprova-
dos sairia até as 18h30, o que não ocorreu. 
Às 20h, o MEC divulgou nota informan-
do o adiamento. Segundo o ministro da 
Educação, Camilo Santana, informou na 
manhã desta quarta-feira (31) que o resul-
tado final do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) de 2024 deve ser divulgado no iní-
cio da tarde. No entanto, só no começo da 
noite a lista de classificados foi liberada.
Este ano o programa oferta 264.181 va-
gas, em 6.827 cursos de graduação, de 
127 instituições públicas de educação 
superior participantes.
Pela manhã, o Portal Único de Acesso 
ao Ensino Superior chegou a ser aber-
to para consulta, mas logo foi fechado. 
Nesta segunda-feira, o governo federal 
divulgou que o resultado seria divulga-
do "no período da tarde".

O subprocurador-geral da República, 
Luiz Augusto Santos Lima, abriu um pro-
cedimento administrativo para investigar 
uma suposta prática anticoncorrencial 
dos grandes bancos no mercado de car-
tões de crédito. Ele solicitou esclareci-
mentos sobre o tema à Federação Brasi-
leira de Bancos (Febraban) e à Secretaria 
Nacional do Consumidor (Senacon), ór-
gão ligado ao Ministério da Justiça.
A denúncia à PGR foi feita pela Asso-
ciação Brasileira de Internet (Abranet), 
que representa agentes como PagBank 
(ex-PagSeguro), Mercado Pago e Pi-
cPay. A Abranet e a Febraban travam 
desde o ano passado uma disputa pú-

blica sobre práticas no mercado de car-
tões, e que começou com o debate sobre 
os juros do crédito rotativo.
A oposição entre as entidades tem como 
base o parcelado sem juros. De acordo com 
a Febraban, a modalidade é subsidiada pelo 
rotativo, e para baixar os juros da linha, se-
ria necessário limitar o parcelamento.
A Abranet afirma que a Febraban quer 
acabar com o parcelado por razões anti-
competitivas, e a federação tem afirmado 
que a entidade e outras que representam 
fintechs querem mantê-lo como é hoje por 
praticarem taxas altas na antecipação de 
recebíveis de lojistas.
No final do ano passado, a Febraban de-

nunciou as associadas à Abranet e a Stone 
à Senacon pelo que chamou de "parcelado 
sem juros pirata", ou parcelado compra-
dor, que é o parcelamento de compras no 
cartão com a cobrança de juros calculada 
pelas maquininhas. Neste mês, a Senacon 
chegou a sinalizar a suspensão da oferta, 
mas voltou atrás dias depois.
O procedimento administrativo da PGR 
foi instaurado pela 3ª Câmara de Coorde-
nação e Revisão do Consumidor e Ordem 
Econômica. O Broadcast (sistema de notí-
cias em tempo real do Grupo Estado) pro-
curou a Febraban para que emita posicio-
namento a respeito do tema, e publicará a 
posição assim que for enviada.

O resultado pode ser consultado pelo Portal Único de Acesso ao Ensino Superior; veja passo a passo

Abranet e a Febraban travam desde o ano passado uma disputa pública sobre práticas no mercado de 
cartões, e que começou com o debate sobre os juros do crédito rotativo

O
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POLÍTICA

Ministro da Justiça e Segurança Pública realizou coletiva de imprensa em seu último dia na pasta

Nas últimas duas semanas, cerca de 200 denúncias foram encaminhadas por contribuintes à Sefaz

Pasta pretende atuar no processo de formalização do mercado das chamadas 'bets', dos jogos 
online, além de cumprir atribuições sobre loterias e promoções comerciais

INTERFERÊNCIA
Indícios sobre interferência na Abin 
não surgiram agora, afirma Dino

Secretaria de Fazenda e Polícia Civil do RJ definem 
medidas para combater golpes envolvendo o IPVA

Decreto formaliza criação da Secretaria de Prêmios 
e Apostas para regulamentar apostas esportivas

ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino, 
disse em coletiva de impren-
sa realizada nesta quarta-
-feira, 31, que os indícios 
sobre interferência na Agên-
cia Brasileira de Inteligência 

(Abin) não surgiram agora e que a imprensa 
divulgou o caso há três anos.
"Os indícios e a denúncia chegaram agora? Foi 
a imprensa que divulgou isso há três anos atrás. 
Se tem denúncia e indícios, é dever. E, assim 
como não disse para a PF investigar, também 
não disse para prevaricar", declarou Dino.
Ele ainda garantiu que o presidente Luiz Iná-

cio Lula da Silva nunca "pediu nada, nem para 
investigar, nem para deixar de investigar" e 
que tampouco algum ministro se dirigiu a ele 
"para pedir para investigar qualquer coisa".
O presidente Lula demitiu nesta segunda-fei-
ra, 30, o diretor adjunto da Abin, Alessandro 
Moretti. A dispensa ocorreu um dia após a 
operação da Polícia Federal que fez buscas 
em endereços do vereador Carlos Bolsonaro 
(Republicanos-RJ), filho de Jair Bolsonaro. 
Moretti é muito ligado ao ex-presidente. Di-
ligências da PF indicaram que tanto ele como 
outros integrantes da cúpula da Abin difi-
cultaram as apurações e estariam agindo em 
conluio com servidores investigados.

estelionato virtual. A Delegacia de Repressão 
aos Crimes de Informática (DRCI) já iniciou 
uma investigação para identificar quadrilhas 
suspeitas de associação criminosa.
A Sefaz-RJ, por sua vez, encaminhou à polícia 
os relatos de pessoas que caíram nesse golpe ou 
se depararam com páginas suspeitas sobre o im-
posto. São cerca de 200 denúncias recebidas pela 
secretaria desde o início da emissão das guias de 
pagamento, há duas semanas. Na sexta-feira, 26, 
representantes da Fazenda, da DRCI e da Asses-
soria Jurídica da Sefaz se reuniram para traçar 
estratégias de combate aos golpistas.
“É muito importante que o contribuinte que 
foi vítima desse tipo de golpe ou encontrou 

na internet algum site suspeito procure a 
DRCI. Essas informações são fundamentais 
para que esses criminosos possam ser identi-
ficados e responsabilizados”, afirmou o dele-
gado Luiz Lima, titular da DRCI.
Uma das principais denúncias feitas à Sefaz é a 
tentativa de golpistas de fazer o contribuinte pa-
gar o IPVA por Pix. “A Fazenda não está aceitando 
o pagamento do IPVA por esse meio. Qualquer 
site que ofereça essa possibilidade é fraudulento”, 
alertou o subsecretário de Receita Adilson Zegur.

Como denunciar
O principal meio para fazer uma denúncia é ir 
pessoalmente à DRCI, na Cidade da Polícia — 

na Avenida Dom Hélder Câmara 2066, Jacarezi-
nho —, apresentando indícios de sites suspeitos 
ou provas do golpe, como pagamentos feitos por 
Pix ou por boletos fraudulentos. Quem mora no 
interior pode procurar a delegacia da sua região.
Além disso, é preciso estar atento aos sites 
fraudulentos. A emissão correta da Guia de 
Recolhimento de Débitos (GRD) do IPVA é 
feita somente pelo link do banco Bradesco, 
que pode ser acessado via Portal do IPVA da 
Sefaz. Com o boleto em mãos, ao realizar o 
pagamento, confira o CNPJ (42.498.675/0001-
52) e o beneficiário (SEFAZ/RJ-IPVA). Em 
caso de dúvidas, entre em contato pelo e-mail 
ipva.atendimento@fazenda.rj.gov.br.

O Diário Oficial da União (DOU) desta quarta-fei-
ra, 31, traz decreto que cria a Secretaria de Prêmios 
e Apostas (SPA) do Ministério da Fazenda, que terá 
três subsecretarias e 38 cargos profissionais. Em 
nota, a Fazenda destaca que a nova secretaria vem 
aperfeiçoar as ações de governo, "com especial aten-
ção ao processo de regulamentação do mercado de 
apostas de quota fixa, que abrange as apostas espor-
tivas (as chamadas bets) e os jogos online, e também 
para cumprir as atribuições legais do Ministério da 
Fazenda sobre loterias e promoções comerciais".
"Também serão executadas pela nova Secretaria 
ações de monitoramento e prevenção à lavagem 
de dinheiro, assim como de monitoramento do 

mercado, visando, entre outros pontos, ao es-
tabelecimento de políticas de jogo responsável, 
que consiste em medidas, diretrizes e práticas a 
serem adotadas para prevenção ao transtorno do 
jogo compulsivo ou patológico, para prevenção 
e não indução ao endividamento e para proteção 
de pessoas vulneráveis, especialmente menores, 
além do monitoramento e fiscalização das ações 
de comunicação, de publicidade e de marketing, 
dentre outras atribuições previstas na Lei nº 
14.790, de 2023", cita a Fazenda.
Sancionada no fim de 2023 pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva para tratar das apostas de quo-
ta fixa e regular o "mercado de bets", essa lei esta-

beleceu critérios sobre tributação e normas para 
a exploração comercial das apostas de quota fixa; 
definiu a distribuição da receita arrecadada; fixou 
sanções; e estabeleceu as competências do Minis-
tério da Fazenda na regulamentação, autorização, 
monitoramento e fiscalização da atividade.
Com a SPA, o Ministério da Fazenda passa a 
ter oito secretarias: Secretaria Executiva; Secre-
taria Especial da Receita Federal; Secretaria do 
Tesouro Nacional; Secretaria de Assuntos In-
ternacionais; Secretaria de Política Econômica; 
Secretaria de Reformas Econômicas; Secretaria 
Extraordinária da Reforma Tributária; e Secreta-
ria de Secretaria de Prêmios e Apostas.

O

A Secretaria de Estado de Fazenda (Sefaz-RJ) 
e a Polícia Civil estão trabalhando no comba-
te a grupos que se aproveitam do contribuin-
te que deseja pagar seu IPVA para fraudar e 
desviar o dinheiro do imposto por meio de 
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GERAL

COAÇÃO
Luciano Hang é condenado a pagar R$ 
85 mi por coagir empregados em eleição

STJ determina que médicos peritos 
federais mantenham atendimentos

Juiz diz que empresário teria reeditado antigo "voto de cabestro"

Categoria marcou greve para esta quarta-feira

Anac fecha 28 aeroportos e helipontos privados no Brasil

Ojuiz Carlos Alberto Pereira 
de Castro, da 7a Vara do 
Trabalho de Florianópolis, 
condenou o empresário Lu-
ciano Hang, dono da rede 
de lojas Havan, ao paga-
mento de R$ 85 milhões em 

multa por ter coagido os empregados a votar 
em Jair Bolsonaro na eleição presidencial de 
2018. Cabe recurso da decisão.
A sentença foi proferida em ação civil pública 
movida pelo Ministério Público do Trabalho 
(MPT). O órgão alegou que Hang realizou cam-
panha política dentro de lojas da Havan com 
participação obrigatória dos empregados.
Segundo a acusação, Hang ameaçou despedir 
funcionários e fechar lojas da Havan se Fernan-
do Haddad, então candidato do PT e adversário 
de Bolsonaro, fosse eleito presidente da Repúbli-
ca. Os empregados teriam sido ainda constran-
gidos a responder a enquetes dentro dos estabe-
lecimentos, respondendo em quem votariam.
Os promotores responsáveis pelo caso afirma-
ram que "os réus valeram-se de sua condição de 
empregadores para impor sua opinião política a 
respeito dos candidatos à Presidência da Repú-
blica e para vincular, de maneira absolutamente 

censurável, a manutenção dos postos de traba-
lho de seus colaboradores”.
Ainda segundo a acusação, tais atos teriam sido 
replicados nas filiais da Havan. Em decisão as-
sinada em 22 de janeiro, o magistrado à frente 
do caso confirmou uma liminar (decisão provi-
sória) concedida ainda em 2018 e determinou 
o pagamento de R$ 500 mil para cada loja em 
funcionamento à época dos fatos.
O juiz ordenou também o pagamento de R$ 1 
milhão a título de danos morais coletivos, e esta-
beleceu indenização de R$ 1 mil para cada fun-
cionário que tivesse vínculo empregatício com a 
Havan em outubro de 2018. O total a ser pago 
chega a R$ 85 milhões, pelos cálculos da Justiça 
do Trabalho.
Na decisão, o juiz Carlos Alberto Pereira de Cas-
tro escreveu que Hang teria reeditado o antigo 
“voto de cabestro”, no qual pessoa dotada de 
maior poder numa comunidade busca impor 
sua escolha política aos demais.
Da análise dos autos, o magistrado concluiu que 
o empresário “não só fez campanha para um 
candidato às eleições, mas colocou em xeque a 
continuidade de todos os contratos de trabalho 
firmados pela ré Havan, caso houvesse resultado 
desfavorável sob a sua ótica”.

“O tom da fala do réu aponta no sentido de uma 
conduta flagrantemente impositiva e amedron-
tadora de suas ideias quanto a pessoa do candi-
dato que eles, seus empregados, deveriam apoiar 
e eleger”, diz outro trecho da decisão.
Em nota, o empresário Luciano Hang classificou 
a condenação de “descabida e ideológica”, e cha-
mou a sentença de “total absurdo”.
“Inclusive, na época dos acontecimentos foram 
feitas diversas perícias nomeadas pela própria 
Justiça do Trabalho e nada ficou comprovado, 
não houve irregularidades. O juiz deveria seguir 
as provas, o que não fez, seguiu a sua própria 
ideologia. Mais uma vez o empresário sendo 
colocado como bandido”, complementa o texto.
Hang acrescentou que cumpriu todas as deter-
minações da Justiça trabalhista ainda à época 
dos fatos. “Tudo foi feito de modo a garantir a 
liberdade dos colaboradores. Afinal, temos até 
hoje em nosso quadro, colaboradores de várias 
outras ideologias políticas. Aliás, importante 
lembrar que o voto é secreto e cada um votou 
conforme sua convicção”, disse o empresário.
“Estamos tranquilos e vamos recorrer da deci-
são, afinal, nada foi feito de errado e isso já havia 
sido comprovado lá atrás. Ainda acreditamos na 
Justiça brasileira”, concluiu.

Pela decisão, a Associação Nacional dos Mé-
dicos Peritos da Previdência Social (ANMP), 
que está à frente do movimento paredista, 
fica obrigada a manter em atividade 85% dos 
peritos no Distrito Federal e em 18 estados 
— Alagoas; Amazonas; Amapá; Bahia; Ceará; 
Distrito Federal; Espírito Santo; Goiás; Ma-
ranhão; Mato Grosso; Pará; Paraíba; Pernam-
buco; Piauí; Paraná; Rio Grande do Norte; 
Rondônia; Sergipe e Tocantins.
Nos demais oito estados — Acre, Minas Ge-
rais, Mato Grosso do Sul, Rio de Janeiro, Ro-
raima, Rio Grande do Sul, Santa Catarina e 
São Paulo —, devem permanecer em ativida-
de 70% dos peritos.
De acordo com o STJ, deve ser garantido o 
funcionamento das atividades de perícia mé-
dica de análise inicial de benefícios e direitos 

previdenciários e assistenciais. A diferença 
nos percentuais se dá em função dos diferen-
tes tempos de espera para agendamento das 
perícias, que são mais longos em estados do 
Norte, Nordeste e Centro-Oeste.
Fernandes, que está responsável pelo 
plantão judicial do STJ, acolheu os argu-
mentos da União, que apontou a essencia-
lidade do serviço. "De fato, as atividades 
médico-periciais estão afetas a benefícios 
de subsistência da população, cuja para-
lisação pode colocar em perigo iminente 
a sobrevivência e a saúde da comunidade 
envolvida”, disse o ministro.
Segundo o governo, duas paralisações ante-
riores da categoria impediram a realização de 
10 mil perícias, que são etapa imprescindível 
para concessão de benefícios como auxílio-

-doença e de prestação continuada (BPC). 
Isso prejudica principalmente a população 
mais pobre, argumentou a União.
O vice-presidente do STJ decidiu apenas 
em relação aos percentuais mínimo de pe-
ritos que devem ser mantidos em atividade. 
Fernandes não analisou outros pedidos da 
União e não entrou no mérito da legalidade 
do movimento grevista. Tais pontos devem 
ser analisados pelo relator do caso, ministro 
Mauro Campbell.
Os médicos peritos federais reivindicam re-
ajuste salarial de 23% e a realização de no-
vos concursos públicos para contratação de 
pelo menos 1.500 profissionais. A categoria 
reivindica o cumprimento de acordo fechado 
com o governo para encerrar uma greve de 
52 dias realizada em 2022.

A Agência Nacional de Aviação Civil (Anac) de-
terminou o fechamento do tráfego aéreo de 28 
aeroportos e helipontos privados em todo país, 
sendo nove no estado de São Paulo. O cancela-
mento do cadastro inclui, por exemplo, helipon-
tos de um grande banco localizado na Avenida 
Paulista, assim como de um que fica na sede de 
um grande jornal e outro de uma emissora de 

televisão ligada a um bispo evangélico.
O ato consta da portaria 13.708/2023, publicada 
nesta terça-feira, 30, no Diário Oficial da União 
(DOU). Na portaria é possível ver a lista.
A exclusão do cadastro é baseada na Resolução 
158 da Anac, de 13 de julho de 2010, que per-
mite o ato administrativo quando o aeródromo 
ficar interditado por prazo igual ou superior a 

seis meses ou decorridos 180 dias do vencimento 
da validade da inscrição no cadastro. A medida 
é permitida ainda se forem identificados riscos à 
segurança operacional ou de segurança da avia-
ção civil, e ainda se forem noticiados conflitos 
com normas municipais, distritais, estaduais e fe-
derais em caso de aeródromo privado, bem como 
com as normas referentes aos órgãos ambientais.
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m homem foi encontrado 
morto na Gardênia Azul, na 
Zona Oeste do Rio, na noite 
desta terça-feira. O corpo de 
David Martins do Carmo, de 
35 anos, estava na Avenida 
Canal do Anil. Ele foi esquar-

tejado. Policiais militares do 18º BPM (Jacarepa-
guá) foram acionados para o local. Informações 
preliminares passadas à polícia dão conta de 
que a vítima passava pela área conhecida como 
Marcão quando foi abordada por traficantes. Os 
criminosos teriam pedido para olhar o celular 
de Carmo, que negou. Segundo a Polícia Civil, a 
vítima não tinha anotações criminais.

Segundo a família, David havia acabado de sair 
da igreja evangélica a que frequenta quando foi 
assassinado. Em entrevista ao RJTV, a mãe da ví-
tima relatou o desespero com o desaparecimen-
to e a notícia do assassinato do filho:
— O David foi para igreja junto com o filho 
dele. Quando o filho dele voltou da igreja, eu 
perguntei pelo David? "Ele tá vindo aí atrás". Eu 
moro em cima, ele mora embaixo. Quando foi 
mais tarde, o filho dele Reginaldo foi me cha-
mar dizendo que haviam pego ele lá na Isabel 
Domingues. Eu e a esposa dele corremos lá. 
Perguntamos, mas ninguém sabia dizer. Parece 
que pediram o telefone a ele, ele não quis dar ou 
não soube desbloquear, eu não sei dizer direito. 
Como ele é da igreja, fomos lá, vieram os pas-
tores. Ajudaram a procurar. Nós não achamos. 
Os pastores foram para a igreja ficar em oração. 
Fui para casa ficar com a minha neta — afirmou 
Ana, mãe de David.
Ela disse que na noite de ontem soube por uma rede 
social que o filho tinha sido morto e esquartejado:
— Mais tarde, saiu no Twitter que teve uma bar-
baridade com ele. Foi um ato assim. Picaram ele 
todinho, uma crueldade, como se ele fosse ban-
dido, ele não é bandido. Ainda estão jogando na 

rede social que ele é estuprador, que ele é moto-
queiro. Ele é da igreja, ele tem boca aí e não fala, 
entendeu? Nós estamos sem segurança naquela 
localidade. Eu queria pedir às autoridades, pre-
feito, governo, presidente, olhem para gente lá. 
Deem segurança — pediu.
David era morador do bairro há 35 anos e era 
obreiro na Igreja internacional Renovo de Deus. 
O pastor Ruan Dias foi um dos que ajudou nas 
buscas. Ele conta que David, que trabalhava 
como pedreiro, não faltava a nenhum culto. Ele 
relatou ainda que o jovem era muito tímido e ti-
nha dificuldade na oratória.
— David trabalhava de pedreiro, saia de manhã 
e voltava a tarde, nunca faltou um culto, mesmo 
com o jeito dele quieto, tinha uma humildade e 
um coração puro de criança, passou por muitas 
lutas , mas nunca abriu mão dos seus princípios 
de honrar sua família e filhos. Enfim, falar dele 
é muito pesado, porque tínhamos ele como uma 
pessoa da família — contou o pastor.
Ele chegou a publicar um relato numa rede so-
cial sobre o crime brutal contra o jovem.
Na mesma publicação, uma mulher que o co-
nhecia relata a dificuldade que ele tinha na fala e 
que quando nervoso acabava gaguejando.

A área onde ocorreu o crime foi isolada pelos 
PMs para a realização de uma perícia. O caso 
é investigado pela Delegacia de Homicídios da 
Capital (DHC).
De acordo com investigações, a Gardênia Azul é 
controlada por traficantes que agem com extre-
ma violência. Os bandidos monitoram até mes-
mo os telefones celulares de moradores.

INVESTIGAÇÃO

PMs encontram homem 
morto na Gardênia Azul

PM encontra meia tonelada de maconha durante operação 
no Complexo da Penha; Cinco fuzis foram apreendidos

Crime é investigado pela Delegacia de Homicídios da Capital (DHC)

U

O Batalhão de Operação Especiais (Bope) fez, 
na manhã desta quarta-feira, uma operação na 
Vila Cruzeiro e no Parque Proletário, no Com-
plexo da Penha, na Zona Norte do Rio. A ação, 
que começou nas primeiras horas da manhã e 
terminou por volta das 15h, tinha como objeti-
vo prender criminosos que estão orquestrando 
ataques em comunidades da Zona Oeste da ci-
dade, como Gardênia Azul, Muzema, Rio das 
Pedras e Morro do Banco. Um homem com 
mandado de prisão em aberto por homicídio 
e associação para o tráfico de drogas foi preso. 
Numa área de mata, a PM apreendeu uma carga 
de meia tonelada de maconha. Durante a ação, 
um suspeito morreu e um morador ficou feri-
do. Os agentes apreenderam ainda cinco fuzis 
que estavam em posse dos criminosos.
O homem que morreu, que segundo a PM se-
ria um suspeito, chegou num carro de aplica-
tivo ao Hospital estadual Getúlio Vargas, na 
Penha. O motorista contou a funcionários da 
unidade de saúde que foi obrigado a trans-
portar o homem ferido por bandidos.
O homem que morreu, que segundo a PM seria um 
suspeito, chegou num carro de aplicativo ao Hospital 
estadual Getúlio Vargas, na Penha. O motorista con-
tou a funcionários da unidade de saúde que foi obri-
gado a transportar o homem ferido por bandidos.
O morador foi ferido durante um dos confrontos 
nas proximidades da Estrada do Itararé. Atingi-
do de raspão no braço, o agente comunitário 
Edmilson Silva Pinto, de 45 anos, foi atendido 
na Unidade de Pronto Atendimento (UPA) do 
Alemão e liberado em seguida. O caso foi enca-

minhado para a 21ª DP (Bonsucesso).
A ação contou com o apoio de militares do Ba-
talhão de Operações Policiais Especiais (BOPE), 
Batalhão de Ações com Cães (BAC), 18° BPM 
(Jacarepaguá) e 3° BPM (Méier). Segundo a PM, o 
grupo criminoso que atua na localidade espalhou 
diversas barricadas nos principais acessos à favela, 
visando impedir o avanço das forças de segurança.
Os agentes atuaram nas comunidades da Vila 
Cruzeiro, Parque Proletário, Juramentinho, Fle-
xal e Cidade de Deus, todas regiões conhecidas 
por serem área de atuação da maior facção cri-
minosa do Estado do Rio de Janeiro.
Em seu perfil no Twitter, a PM informou que os 
agentes do Bope estão se depararam com diver-
sas barricadas em chamas no interior do Com-
plexo da Penha. "Nossa tropa avança no terreno, 
sofrendo um intenso ataque armado por parte 
de criminosos que atuam na localidade".
Por meio de redes sociais, moradores da Vila Cruzei-
ro relatam um intenso tiroteio na comunidade. De 
acordo com eles, há barricadas em chamas nas ruas.
Dezenas de toneladas de materiais utilizados para 
impedir a progressão de viaturas e veículos blin-
dados da PM foram removidos pelos agentes que 
precisaram do apoio da equipe de demolições.
"Muita fumaça", postou um morador. De acordo 
com publicações, ocorreram muitos disparos na 
região conhecida como Cascata.
Por causa da operação, as clínicas da Família Zil-
da Arns, Valter Felisbino de Souza e Aloysio Au-
gusto Novis suspenderam as visitas domiciliares.
Além do Complexo da Penha, os PMs atuaram 
também em outras comunidades que também 

são dominadas pelo Comando Vermelho. Na 
Zona Norte, as equipes atuaram no Juramenti-
nho, em Tomás Coelho e na Vahela da Flexal, no 
Engenho da Rainha. As regiões, de acordo com 
a PM, poderiam ser usadas como rotas de fuga 
por bandidos da Penha.
Todas as ações mobilizaram, além do Bope, 
equipes do Batalhão de Ações com Cães (BAC) e 
do 3º BPM (Méier).

Prisão e apreensões
Durante a ação no Complexo da Penha, os PMs 
recolheram toneladas de materiais usados nas 
barricadas. Elas foram retiradas por homens da 
equipe de demolições.

Drogas foram apreendidas no Parque Proletário. 
Um homem que tinha mandado de prisão em 
aberto por homicídio e associação para o tráfico 
de drogas foi preso.
Os agentes apreenderam cinco fuzis que estavam 
em posse dos criminosos. Todo o material foi 
encaminhado para a 22ª DP (Penha).

Ações integradas
Os agentes do 3° BPM (Méier) ocuparam as co-
munidades do Flexal e do Juramentinho, que 
segundo dados de inteligência da PM, poderiam 
ser usadas como rotas de fuga pelos criminosos 
do Complexo da Penha.
Já na Zona Oeste, na Comunidade da Cidade de 
Deus, um homem foi preso por agentes do 18° 
BPM (Jacarepaguá) na ação cujo objetivo era 
reprimir a movimentação de criminosos envol-

vidos em disputas de territórios nas localidades 
do Rio das Pedras e Gardênia Azul. Com ele, os 
agentes apreenderam uma mochila contendo 
grande quantidade de material entorpecente.
Dados do serviço de inteligência da PM apontam 
que o grupo criminoso que atua no complexo de 
favelas da Zona Norte do Rio busca expandir a 
sua área de atuação até as localidades do Gardênia 
Azul, Muzema, Rio das Pedras e Morro do Banco.

Sete presos
Na madrugada desta terça-feira, sete homens 
que saíram da Vila Cruzeiro para invadir a Gar-
dênia Azul, na Zona Oeste, foram presos por 
equipes do Batalhão de Policiamento em Vias 
Expressas (BPVE. O grupo foi detido na Linha 
Amarela, na altura da Freguesia, em Jacarepa-
guá, também na Zona Oeste.
Com os suspeitos foram apreendidos quatro 
pistolas 9mm, 160 peças de munição do mesmo 
calibre, seis granadas, três telefones celulares, 
roupas camufladas e dois automóveis na Linha 
Amarela, informou a Polícia Militar. A ocorrên-
cia foi apresentada na 32ª DP (Jacarepaguá).

Repressão na Zona Oeste
Além das ações na Zona Norte, foi realizada ain-
da uma operação na Cidade de Deus, na Zona 
Oeste. Lá, um homem foi preso com uma mo-
chila contendo drogas. As equipes do 18º BPM 
(Jacarepaguá) estavam na comunidade para re-
primir a movimentação de bandidos envolvidos 
em disputas de territórios nas localidade de Rio 
das Pedras e Gardênia Azul.
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Rainha de bateria da União da Ilha, escola 
de samba do Rio de Janeiro, da Série ouro, 
viralizou nas redes sociais ao dar uma decla-
ração polêmica durante o ensaio na Sapucaí.
Juliana concedeu uma entrevista a uma TV 
online, especializado em carnaval e expli-
cou a escolha do look preto para o ensaio.
"Vim de preto, porque preto é a cor do racis-
mo. Temos que ser contra e ensinar as crian-
ças desde pequeninhas a igualdade de todos 
nós. Isso é importante para todos nós".
O vídeo viralizou e acarretou várias críticas a Ju-
liana. "Olha sinceramente, vou me calar. Meu es-
critório ainda não abriu", escreveu Jojo Todynho.
O Instagram Site Mundo Negro comparti-
lhou a entrevista, chamando atenção para a 
declaração da rainha.
"A cada ano, o carnaval no Brasil se torna 
mais peculiar. São infinitos os exemplos da-
queles que não entendem nossa cultura e se 
apropriam da pauta sobre negritude e racis-
mo apenas para seu próprio lucro e exposi-
ção midiática", postou a página.

Um criminoso da Cidade de Deus, na Zona 
Oeste do Rio, foi preso por policiais militares 
durante patrulhamento na comunidade César 
Maia, em Vargem Pequena, na manhã desta 
quarta-feira. Segundo a PM, agentes realiza-
vam um patrulhamento de rotina quando fo-
ram surpreendidos por um grupo de homens 
armados, que dispararam contra os policiais.
Após o confronto, um homem — identifi-
cado como Brendon Beija de Souza, de 27 
anos — ficou ferido e foi levado para o Hos-
pital municipal Lourenço Jorge, na Barra da 
Tijuca. Com ele foram apreendidos um fu-
zil calibre 556, com carregador e munições, 
além de uma mochila com nove granadas e 
um aparelho de telefone celular.
O caso foi registrado na 42ª DP (Recreio dos 
Bandeirantes).

Rainha de bateria 
da União da Ilha 

causa polêmica em 
entrevista: 'Vim de 

preto porque é a 
cor do racismo'

FEMINICÍDIO

Evan França Ribeiro teve a prisão temporária decretada pela Justiça

Condenada por associação para o tráfico e corrupção, ela cumpriu a pena de 8 anos pelos crimes

PF prende em Angra delegado aposentado da corporação por contrabando de ouro
Julio Cesar de Almeida, conhecido como Julinho Nota 10, estava foragido há três anos, desde a Operação Ruta 79

oliciais da Delegacia de Ho-
micídios da Baixada Flumi-
nense (DHBF) prenderam, 
nesta quarta-feira, Evan 
França Ribeiro. Contra ele 
havia um mandado de pri-
são temporária em aberto. 

Evan é suspeito do feminicídio de sua com-
panheira, uma mulher trans que usava o 
nome social Rafaelyyy Costa, ocorrido em 23 
de janeiro deste ano, em Itaguaí, na Baixada.
De acordo com a polícia, durante uma en-
trevista informal na residência onde o crime 
ocorreu, Evan apresentou uma versão consi-
derada desconexa pelos investigadores sobre 
os acontecimentos que culminaram na morte 
de Rafaelyyy. Ele afirmou que o casal havia se 
envolvido numa briga com um terceiro cata-
dor de material reciclável e que teria sido ele 
o autor das facadas contra a mulher.

A investigação continuou e os agentes des-
cobriram vestígios de sangue no banheiro da 
residência e encontraram uma faca no local. 
Com isso, os policiais passaram a desconfiar 
da versão de Evan e acharam que ele mentiu 
em seu depoimento formal. Ele passou a ser 
tratado como principal suspeito do crime.
O celular de Evan investigado foi apreendido 
e passará por uma perícia. A principal linha 
de investigação é de que a vítima foi morta 
por seu companheiro após uma discussão 
que ambos tiveram por causa de ciúmes. A 
polícia descobriu que o catador disse a vizi-
nhos que se mudaria esta semana para o Ma-
ranhão e pediu a prisão dele à Justiça.
A DHBF colocou à disposição da população 
um número de WhatsApp para que possam ser 
feitas denúncias anônimas que ajudem a locali-
zar suspeitos de crimes: (21) 99805-4394.

Com mais de 50 mil seguidores em seu novo 
perfil nas redes sociais, Danúbia de Souza 
Rangel — ex-mulher do traficante Antonio 
Francisco Bonfim Lopes, o Nem da Roci-
nha — usa sua conta para divulgar clínicas, 
procedimentos e restaurantes na favela. Ela 
deixou a prisão no último dia 11, após ser 
condenada a 8 anos, dois meses e 20 dias de 
prisão pelos crimes de associação para o trá-
fico de drogas e corrupção ativa.
Em algumas das recentes publicações, Danúbia 
divulgou um tratamento odontológico persona-
lizado, assim como procedimentos de harmoni-
zação facial e maquiagem profissional: “Estou 
me sentindo renovada graças aos procedimen-
tos feitos (sic) e pelo toque final da make (sic)”, 
disse em uma postagem.
Nesta terça-feira, a ex-primeira dama do tráfico 
também compartilhou a conta de um chef de co-
zinha da Rocinha ao almoçar no local, que fica 
na região conhecida como Mirante da Rocinha.

Comemoração com espumante
Logo após deixar o Instituto Penal Oscar Steven-
son, em Benfica, na Zona Norte do Rio, Danú-
bia comemorou o alvará de soltura. Ao lado de 
parentes e amigos, ela marcou sua saída com a 
abertura de um espumante rosé. Um vídeo do 
momento foi compartilhado nas redes sociais.
Presa desde outubro de 2017, ela foi capturada 
por policiais civis na Ilha do Governador, na 

Zona Norte do Rio. Cerca de 15 policiais da 39ª 
DP (Pavuna) e da 52ª DP (Nova Iguaçu) cum-
priram um mandado de prisão contra ela. No 
processo que levou à sua condenação, Danúbia 
foi acusada de auxiliar Nem, então seu marido, 
a continuar comandando o tráfico da Rocinha 
após sua prisão.

Ativa nas redes
Condenada por tráfico de drogas, associação 
com o tráfico e corrupção, ela estava foragida 
da Justiça desde março de 2016, quando foi solta 
por uma decisão do desembargador Siro Darlan. 
Mesmo enquanto foragida, Danúbia mantinha 
mais de um perfil ativo nas redes sociais. Nas 
diversas fotos publicadas, ela gostava de mostrar 
sua paixão por joias chamativas, roupas aperta-
das e uma vida social movimentada.
Na época, redes como Instagram e Facebook lis-
tavam diversos perfis com seu nome ou apelidos. 
Em algumas das páginas era possível observar as 
dezenas de comentários a cada selfie publicada 
pela ex de Nem ou por algum fã. “Gata”, “linda”, 
“deusa”, “maravilhosa”, exaltavam seus seguido-
res. Até “amém” havia quem escrevesse.
Em uma das postagens, de maio de 2017, Da-
núbia comparou sua personalidade a um vidro, 
em uma frase que atribuiu à escritora Martha 
Medeiros: “Fui abençoada com um coração mei-
guíssimo e, em contrapartida, com um pavio bem 
curto. Exatamente igual a um vidro: se me jogar 

Juliana Souza é rainha 
da União da Ilha

Marido é preso no RJ suspeito de matar mulher trans

Danúbia, ex-mulher de Nem da Rocinha, 
vira influenciadora de serviços na favela

P

no chão, eu quebro… mas se me pisar, te corto…”.

Punida e colocada em isolamento
A paixão pelas selfies foi inclusive o que a fez ser 
punida no Instituto Penal Oscar Stevenson. Em 
março de 2022, Danúbia foi colocada em isola-
mento na cadeia por tirar fotos na cela que ocu-
pava. Devido às fotografias, a Justiça também 
determinou que a ex de Nem cumprisse pena 
em um regime mais rigoroso, o fechado, e não 
mais no semiaberto, no qual pode ter benefícios 
como o de visitar a família.

Policiais federais prenderam, em Angra dos Reis, 
na Costa Verde do Rio, o delegado aposentado da 
corporação Julio Cesar de Almeida, conhecido 
como Julinho Nota 10. Ele é acusado de contra-
bando de ouro. Julio Cesar estava foragido havia 
três anos, desde a Operação Ruta 79. De acordo 
com as investigações, o agente aposentado era o 
responsável por viabilizar a saída do ouro pelos 
aeroportos do Rio e de Guarulhos (SP).
A investigação revelou como o ouro retirado de 
garimpos ilegais na Amazônia é contrabandeado 
para fora do Brasil e vendido em joalherias italia-
nas. A PF acredita que a quadrilha que Julio Cesar 
integrava tenha contrabandeado uma tonelada de 

ouro entre 2017 e 2019.
Segundo investigações, o grupo era chefiado pelo 
empresário Celso Faria. Julio Cesar seria um de seus 
principais operadores. Celso foi preso em julho de 
2021, quando foi deflagrada a Operação Ruta 79. 
Outros presos foram: Newton Prando Júnior, repre-
sentante de uma empresa com sede em Ciudad del 
Este, no Paraguai, e Alessandra Capovilla Nicastro, 
sócia de uma empresa de comércio de joias.
Na ocasião, agentes federais tentaram cumprir um 
mandado de prisão contra Julio Cesar em duas ca-
sas na Zona Oeste do Rio, mas ele não foi encon-
trado. O delegado aposentado já tinha sido preso 
em 2008, por retirar uma mala com joias de dentro 

de um avião que vinha de Lisboa, em Portugal.
No processo, ele ganhou o direito de responder 
em liberdade. Quando foi condenado, ele passou 
a ser considerado foragido até ser localizado em 
uma de suas casas em Angra. Julio Cesar respon-
de por crimes de organização criminosa, lavagem 
de dinheiro, contrabando, descaminho e corrup-
ção passiva, entre outros. Ele foi levado para a 
Superintendência da PF, na Praça Mauá, e de lá 
seguirá para o sistema prisional.
A Operação Ruta 79 recebeu esse nome em alu-
são à palavra que significa "rota" em espanhol e o 
número que faz referência à posição do elemento 
químico ouro na tabela periódica.

Danúbia Rangel, ex de Nem da Rocinha, faz harmonização 
facial após ser solta — Foto: Reprodução

Criminoso da 
Cidade de Deus é 

preso por policiais 
militares em 

Vargem Pequena
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Ações visam fornecer 
informações de maneira 

lúdica, promovendo a 
conscientização dos 

participantes
No clima festivo do carnaval, a prefeitura 
de Rio das Ostras ampliou as campanhas 
de segurança, saúde e bem-estar de mora-
dores e turistas.
Com o apoio da Assessoria de Comunica-
ção e Tecnologia da Informação, em co-
laboração com diversas secretarias, serão 
lançadas as campanhas "Não é não", "Se 
cuide, não abuse" e "Se combinar direiti-
nho todo mundo se protege".
Todas as ações visam fornecer informa-
ções de maneira lúdica, promovendo a 
conscientização dos participantes. As 
informações estão no site da prefeitura: 
http://riodasostras.rj.gov.br/carnaval.
A Secretaria de Assistência Social, pelo 
segundo ano consecutivo, leva para a folia 
a campanha "Não é Não – importunação 
sexual é crime". A distribuição de adesi-
vos, promovida pelo Centro de Atendi-
mento Especializado da Mulher – Ceam, 
incentiva as mulheres a se manifestarem 
contra a importunação sexual durante os 
eventos colando adesivos sobre a pele.
A Secretaria de Saúde mantém a preven-
ção contra o HIV e ISTs, com a campanha 
"Se combinar direitinho todo mundo se 
protege". A distribuição de preservati-
vos e material informativo abrange te-
mas como preservação combinada, tes-
tes, PrEP (prevenção programada) e Pep 
(profilaxia pós-exposição).
Para lidar com o calor e disseminar in-
formações, a prefeitura distribuirá venta-
rolas com QR Code, fornecendo orienta-
ções sobre prevenção, uso de Prep e Pep, e 
números de apoio. A Secretaria de Saúde 
também aborda a prevenção do consumo 
de álcool e outras drogas.
A Secretaria de Saúde lança outra cam-
panha, "Se cuide, não abuse", orientando 
sobre o uso responsável de álcool, tabaco 
e outras drogas durante as festividades. O 
material educativo abrange informações 
sobre tipos de drogas e suas combinações.
Além disso, a prefeitura disponibiliza nas 
redes oficiais dicas para evitar roubos e 
furtos durante a festa de Momo em Rio 
das Ostras. Em conjunto, essas ações re-
fletem o compromisso da administração 
municipal em assegurar um Carnaval se-
guro e memorável para todos.

VOLTA REDONDA

iretores da CSN se reuniram esta 
semana no Hotel Bela Vista, em 
Volta Redonda, para apresentar 
ao prefeito da cidade, Antonio 
Francisco Neto, os planos da 
empresa para os próximos anos, 
envolvendo a Usina Presidente 

Vargas e o município de forma geral.
A diretora de Sustentabilidade, Helena Guerra, 
mostrou o andamento do processo de moder-
nização da planta local da empresa, bem como 
traçou algumas metas com prazo para 2026. 
Com o início das reformas e das trocas de equi-
pamentos nas principais estruturas da linha de 
produção de aço, a CSN pretende gerar cinco mil 
novos postos de trabalho na cidade até 2026.
A apresentação foi feita pela diretora, com partici-
pação do diretor-executivo de Siderurgia, Alexandre 
Lyra, e pelo diretor institucional e jurídico, Luiz Pau-
lo Barreto. Depois de ações emergenciais adotadas 
pela CSN no ano passado para mitigar os efeitos do 
chamado “pó preto”, Helena Guerra confirmou que 
os trabalhos para modernização da cadeia produtiva 
da siderúrgica terão sequência neste ano. As sinteri-
zações e as coquerias estão no centro do trabalho. 
Até julho, a expectativa é que parte dos novos equi-
pamentos já estejam instalados e funcionando.
"A planta da empresa que vai fazer a instalação dos 
novos equipamentos, mais modernos e menos po-
luentes, já está instalada na usina. Até julho preten-
demos começar a funcionar com essa nova realida-
de", destacou Alexandre Lyra.
Serão investidos mais de R$ 2 bilhões (parte dos re-
cursos já está sendo aplicado) no processo de mo-
dernização, que vai gerar cerca de cinco mil novos 
empregos na usina até o ano de 2026. O prefeito de 
Volta Redonda destacou a importância das ações 
para atender o anseio da população.
"Todos querem a CSN produzindo mais e poluin-
do menos. Estamos vendo que isso é possível e 
temos este compromisso firmado pela direção 
da empresa com nossa cidade. Estamos vendo 

as coisas acontecerem, vamos seguir atentos e 
cobrando melhorias, mas felizes por ver a em-
presa investindo na usina. Vai melhorar a quali-
dade de vida da nossa população e dos trabalha-
dores" disse o prefeito Antonio Francisco Neto.

Planejamento imobiliário está
entre os investimentos

Em outra parte da apresentação, a diretora Helena 
Guerra apontou alguns dos investimentos que a CSN 
pretende alavancar a partir de terrenos e imóveis da 
empresa em Volta Redonda.
Apesar de em outras épocas o assunto já ter sido 
levantado, mas sem seguir adiante, Helena ressal-
tou que a presidência do grupo criou uma gerência 
específica para assuntos imobiliários, visando princi-
palmente a cidade de Volta Redonda.
A diretoria confirmou que há um planejamento 
para o Escritório Central e para o terreno do Aero 
Clube, nos moldes já anunciados em outras reu-
niões com o prefeito. O prédio localizado na Vila 
Santa Cecília passará por um retrofit, para abri-
gar salas comerciais e outros empreendimentos, 
enquanto o terreno abrigará um misto de con-
junto habitacional com espaços comerciais.
Uma novidade foi a revelação de que a CSN pre-
tende entrar pesado no mercado de venda de 
imóveis residenciais. Helena Guerra destacou 
que dois terrenos da empresa (localizados nas 
áreas do Belvedere e de Vila Rica) serão ocupa-
dos por prédios de apartamentos, visando prin-
cipalmente a nova classe média. A ideia, segun-
do a diretora, é aproveitar os subsídios ofertados 
pelo governo federal dentro do programa Minha 
Casa, Minha Vida, nas faixas 2 e 3 (com famílias 
que ganham entre R$ 2,6 mil a R$ 8 mil).
"Percebemos que há uma carência neste ramo imo-
biliário em Volta Redonda e vamos atuar. A presi-
dência do grupo quer estes estudos prontos o mais 
rápido possível", disse Helena.
Diretoria da CSN falou sobre mudança nas estações 
que medem a qualidade do ar em Volta Redonda

Plano de modernização tem novidades também para setor imobiliário e meio ambiente

Unidade abordou a importância da conscientização sobre o assunto com profissionais de saúde

Rio das Ostras: 
carnaval tem 

campanhas de 
proteção geral

CSN prevê 5mil novos 
empregos no município

Nova Iguaçu: Maternidade Mariana Bulhões 
promove evento sobre saúde mental

D
A mudança na legislação ambiental do estado 
do Rio, provocada a partir das reuniões travadas 
no Rio de Janeiro desde julho de 2023, também 
vai mudar a dinâmica das estações que medem 
a qualidade do ar em Volta Redonda.
A CSN comprou e vai doar ao Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea) quatro coletores para medir 
a emissão do “pó preto”, que a partir de agora 
está oficialmente incluído na lista de materiais 
a serem analisados pelos órgãos ambientais. Os 
coletores, segundo Helena Guerra, devem en-
trar em funcionamento já em fevereiro.
Sobre a pilha de escória que fica às margens do Rio 
Paraíba do Sul, a diretora da CSN apresentou um 
balanço sobre a entrada e retirada de material do 
local. O mesmo estudo foi apresentado aos órgãos 
ambientais e ao Ministério Público Federal, segundo 
informado na apresentação.
A direção da CSN apontou que não há risco de de-
sastres ambientais relacionados à pilha, mas garan-
tiu que todos os acordos feitos para desmobilização 
da área serão cumpridos.
"Esse diálogo é importante, essa apresentação 
torna a relação da CSN com a cidade mais transpa-
rente. A partir disso, temos mais instrumentos para 
fiscalizar, cobrar e informar nossa população sobre o 
que está sendo feito", disse o prefeito.

A discussão sobre saúde mental tem ganhado 
evidência em diversas áreas da sociedade, e as 
unidades de saúde não têm sido exceção. Du-
rante dois dias, a Maternidade Mariana Bulhões, 
em Nova Iguaçu, promoveu eventos para seus 
profissionais, abordando questões relacionadas 
à conscientização, bem-estar emocional e a im-
portância em falar deste tema, que faz parte da 
campanha Janeiro Branco.
Na segunda-feira, dia 29 de janeiro, primeiro dia das 
ações, a equipe do Núcleo de Educação Permanente 
(NEP) da maternidade foi até os setores levando in-
formações e dinâmicas sobre saúde mental, estimu-
lando os funcionários a falarem sobre o tema.
O encerramento das atividades aconteceu na 
terça-feira (30), data em que foi realizada uma 
conversa com funcionários de diversos setores, 
intermediada pela psicóloga Adriana Meirim.
A profissional destacou a importância de prestar 
atenção às emoções e valorizar os sentimentos 
e como lidar com questões relacionadas à saúde 
mental dentro do ambiente de trabalho.

“A pandemia deixou um legado de falar sobre 
saúde mental, embora que ainda com um cunho 
ligado à doença. Hoje as pessoas conseguem um 
olhar sobre isso. Para o profissional da saúde 
é fundamental esse diálogo, pois lida o tempo 
todo com estresse, a dor do outro, que em mui-
tos momentos pode ser a sua própria dor. Então 
a proposta é que cada um possa prestar atenção 
às suas próprias emoções”, destaca a psicóloga.
Desde setembro de 2023, a Maternidade Maria-
na Bulhões conta com o projeto “Acolher quem 
acolhe”, voltado para atender os funcionários 
que estão passando por algum momento de 
dificuldade emocional. Sempre às terças-feiras 
são realizadas rodas de conversa com a equipe 
de psicologia para atender ao profissional. Estes 
atendimentos também são realizados individual-
mente, conforme necessário.
Há cerca de um mês, a enfermeira Michele Ri-
beiro, de 32 anos, sofreu uma perda na família. 
Nesta terça, ela participou do evento e se sen-
tiu acolhida, agradecendo a atividade e a forma 

como estes conselhos podem ajudar os outros 
profissionais da saúde.
“Acima de tudo, somos profissionais e estamos 
aqui para dar o nosso melhor, mas também so-
mos seres humanos, temos problemas, falhas 
e lutas diárias. Então esse evento é importante 
porque nos faz sentir queridos e acolhidos. Tra-
balhar aqui, para mim, ameniza um pouco essa 
dor, pois é como se fôssemos uma família”, com-
pleta, emocionada.
Também enfermeira, Amanda Matos, de 34, des-
tacou a importância do evento para quem lida 
com a rotina da maternidade.
“São atendimentos de alta complexidade e alta 
rotatividade. Isso afeta nosso lado emocional. 
Então ter esse acolhimento é um diferencial, pois 
gera melhoria em nosso meio de trabalho e, con-
sequentemente, na nossa saúde mental”, conta.
Durante o mês de janeiro, as ações da campanha 
Janeiro Branco também aconteceram para os pro-
fissionais do Hospital Geral de Nova Iguaçu (HGNI) 
e de unidades de atenção primária à saúde.
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DESBANCARIZAÇÃO
Aposentados e pensionistas não precisam ir ao 
banco ou agência do INSS para fazer prova de vida

s aposentados, pensionistas 
e beneficiários de auxílios de 
longa duração do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) desde janeiro de 2023 
não precisam ir ao banco 
para fazer a prova de vida 

anual. Cabe ao órgão fazer a comprovação de 
vida do segurado e não mais o inverso, confor-
me previso na portaria 1.408. Ou seja, é tarefa 
do próprio INSS utilizar as bases de dados de 
órgãos, entidades ou instituições, mantidos ou 
administrados pelos órgãos públicos federais, 
estaduais, municipais e privadas para checar 
se os segurados estão vivos. Isso é feito com o 
cruzamento de informações.
Somente em casos em que o INSS não consi-
ga fazer a comprovação de vida por não en-
contrar o beneficiário em nenhuma base de 
dados, é que haverá notificação via aplicati-
vo Meu INSS, Central 135, e/ou notificação 
bancária informando que a prova de vida 
ainda não foi efetivada. O beneficiário não 

precisa adquirir produto ou serviço bancá-
rio para provar que está vivo.
No entanto, apesar de não ser mais obrigató-
ria, quem preferir pode fazer a prova de vida 
como nos anos anteriores: indo a uma agên-
cia da rede bancária ou usando o aplicativo 
ou site Meu INSS.
Passados 60 dias após as notificações via 
aplicativo Meu INSS, Central 135, e/ou 
notificação bancária, não havendo a com-
provação de vida, o pagamento poderá ser 
bloqueado. Neste período, o segurado pode 
realizar a prova de vida no aplicativo ou site 
Meu INSS, rede bancária ou se dirigir à uma 
agência do INSS.

O que vale como comprovante
- Acessar o aplicativo Meu INSS ou apps que 
tenham certificação e controle de acesso;
- Receber pagamento de benefício com biometria;
- Fazer empréstimo consignado com biometria;
- Ter atendimento presencial em uma agên-
cia do INSS;

- Passar por perícia médica presencial ou 
remota;
- Ser vacinado ou atendido na rede pública 
ou privada de saúde;
- Fazer cadastro ou recadastro em órgãos de 
trânsito ou segurança;-
- Fazer atualizações no Cadastro Único (CadÚnico);
- Emitir ou renovar documentos, como car-
teira de identidade, passaporte e carteira de 
trabalho, entre outros;
- Declarar Imposto de Renda;
- Os segurados ainda podem realizar a prova 
de vida presencialmente, em agências ban-
cárias e unidades do INSS.

Como era
A renovação de senhas (prova de vida) 
acontecia anualmente nas instituições fi-
nanceiras pagadoras de benefícios. O pro-
cedimento era presencial, com apresentação 
de documento de identificação com foto a 
um funcionário ou feito por biometria nos 
terminais de autoatendimento.

O rompimento de uma tubulação de grande 
porte em Vila Isabel, na Zona Norte, afetou o 
fornecimento de água em 15 bairros da cida-
de, na manhã desta quarta-feira (31). Segundo 
a Águas do Rio, Vila Isabel, Botafogo, Copa-
cabana, Cosme Velho, Engenho Novo, Grajaú, 
Laranjeiras, Leme, Lins de Vasconcelos, Ma-
racanã, Méier, Rio Comprido, Santa Teresa, 
Tijuca e Urca foram as regiões afetadas.
De acordo com o Centro de Operações Rio 
(COR), a Rua Marechal Zenóbio da Costa está 
interditada desde a madrugada, para o tra-
balho dos agentes da concessionária, Guarda 
Municipal e CET-Rio. O COR ainda divulgou 
que, por conta da interdição, o trânsito está 
sendo desviado pela Rua Hipólito da Costa.

Em nota, a Águas do Rio informou que o abas-
tecimento será normalizado gradativamente, 
em até 72 horas, após a conclusão do servi-
ço. "A empresa identificou um vazamento em 
uma tubulação de grande porte na rede de 
distribuição da Zona Norte, no trecho de uma 
subadutora, em Vila Isabel".
A Águas do Rio orienta que os clientes comer-
ciais e residenciais reservem água de cisternas 
e caixas d'água para atividades prioritárias. 
Além disso, a concessionária ressalta que se-
gue à disposição pelo 0800 195 0 195 ou men-
sagens via WhatsApp.

Problema no ETA Guandu
Na manhã desta terça-feira (30), parte da ca-

pital e da Baixada Fluminense amanheceram 
com o fornecimento interrompido, devido a 
um problema na rede elétrica que atende a Es-
tação de Tratamento de Água (ETA) Guandu.
Segundo a Cedae, o local chegou a operar com 
11% da capacidade máxima, mas o sistema 
foi normalizado às 19h27. No entanto, nesta 
quarta-feira, o abastecimento ainda está em 
processo de recuperação gradativa nos muni-
cípios da Baixada Fluminense.
A Águas do Rio informou que o serviço che-
gou a ser interrompido no Centro e nas zonas 
Norte e Sul da capital fluminense, além dos 
municípios de Belford Roxo, Duque de Caxias, 
Mesquita, Nilópolis, Nova Iguaçu, Queimados 
e São João de Meriti.

A Secretaria municipal de Saúde de Petrópo-
lis está intensificando o combate à dengue no 
município com agentes comunitários de saúde 
participando de ações, reforçando as informa-
ções sobre as medidas para evitar a proliferação 
do mosquito Aedes Aegypti durante as visitas 
domiciliares. Nas últimas semanas, a Coorde-
nadoria de Vigilância Ambiental promoveu en-
contros com os agentes que atuam em todas as 
regiões do município para apresentar o cenário 
da dengue, orientando a população.
De acordo com a SMS-Petrópolis, mais de 28 

mil visitas domiciliares já foram realizadas pelos 
agentes de endemias desde o início de janeiro. 
Com base no último Levantamento Rápido de 
Infestação por Aedes aegypti (LIRAa), a Coor-
denadoria de Vigilância Ambiental está retor-
nando às regiões positivas para notificar e re-
forçar os proprietários de imóveis onde foram 
encontradas larvas do mosquito.
- Dias de chuva seguidos de sol criam ambien-
tes propícios para o aumento da proliferação 
do mosquito. Nesta hora que temos que redo-
brar os cuidados. As peças criadas pelas chuvas 

se acumulam, nos quintais e nos terrenos. E ao 
contrário do que muitos pensam, o mosquito 
gosta de água limpa para se proliferar. Por isso é 
necessário que façamos os 10 minutos semanais 
eliminando a água parada - salienta o secretário 
de saúde, Marcus Curvelo.
- Estamos convocando a todos para participar do 
combate ao mosquito Aedes aegypti, que além da 
dengue, é responsável também pela transmissão 
dos vírus chikungunya e zica. É fundamental que 
a população entre junto nesta luta contra o mos-
quito - disse o prefeito Rubens Bomtempo (PSB).

Desde janeiro de 2023, cabe ao órgão fazer o cruzamento de dados (busca ativa)
para comprovar que o segurado está vivo

Problema no abastecimento se deve ao rompimento de uma tubulação em Vila Isabel;
dentre as regiões comprometidas, estão Copacabana, Maracanã, Santa Teresa e Tijuca

Mais de 28 mil visitas domiciliares já foram realizadas pelos agentes de endemias desde o início de janeiro

Fornecimento de água é afetado em 15 bairros das zonas Norte e Sul

Petrópolis reforça ações contra dengue em todo o município

O
Desde 2020, os segurados também podem 
fazer a prova de vida por biometria facial. 
O procedimento é feito por reconhecimento 
facial, com o uso da câmera do celular do 
cidadão pelo aplicativo Meu INSS.

Servidores públicos
A prova de vida para servidores públicos fe-
derais inativos e pensionistas da União é feita 
somente nos aplicativos Sougov.br e Gov.br ou 
na agência bancária onde o pagamento é rea-
lizado. O procedimento deve ser realizado no 
mês de aniversário do servidor/beneficiário.
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> CARNAVAL DE BEL EM MESQUITA - A tricolor escola de samba Inocentes de Belford Roxo resolveu levar os en-

saios de rua para o BNH, bairro do vizinho município Mesquita, e, parece, a estratégia deu certo. Moradores da 
Caçulinha da Baixada abraçaram a escola e a preparação tem sido bem frequentada. Ontem, quarta, 31/1/24, 
aconteceu mais um treinamento, dessa vez, na 13 de maio. “Este será o primeiro ensaio de rua, após o ensaio 
técnico no Sambódromo. Mesmo com um desfile de qualidade, pedimos a participação em massa dos integrantes 
no BNH, para aprimorarmos a evolução, canto e deslocamento”, disse o diretor-geral de Carnaval da Inocentes, 

Saulo Tinoco (foto), via assessoria de imprensa, a esta Resenha Cultural & Cia. A escola será a quarta a desfilar 
na sexta  de Carnaval (9/2), pela Série Ouro da Lierj. "A Sapucaí é nossa", vibra o confiante Saulo. Sucesso, galera!  

Evento tem como objetivo principal resgatar a alegria dos antigos carnavais do subúrbio carioca

Desde 2004 fazendo história, folia e resgatando carnavais

Bloco de rua 'Tamo Junto in Folia' promete agitar a Zona 
Oeste do Rio com festa gratuita no domingo 4 de fevereiro 

Nem a chuva que caiu na noite de domin-
go, 28/1/24 impediu a empresária Cuiaba-
na Thatiana Rabelo de cair no samba. Pela 
primeira vez no solo sagrado do Carnaval, a 
beldade do ramo das joias, chamou atenção 
do público e fotógrafos pela simpatia e inte-
ração com público, além da beleza é claro! 
Thatiana estreará no carnaval carioca pela 
Unidos da Tijuca e não passou despercebida 
no ensaio técnico da agremiação.
Na ocasião especial, Thatiana optou por um 
figurino de franjas em cristais nas cores azul 
e dourado, representando a Unidos da Ti-
juca. Mesmo com a pista molhada e muita 
chuva, Thati não se abalou e curtiu cada 
momento do treino da agremiação na Sapu-
caí. "Realmente, quando chamam a Sapucaí 
de solo sagrado não estão mentindo. Foi 
o meu primeiro contato com a passarela e 
senti uma emoção tremenda. Foi um misto 
de emoções e a chuva veio para abençoar 
essa história que só está começando", disse 
emocionada.
As jóias da sua marca 'Pietra Rabelo' também 
vestiram duas musas da agremiação, para 
abrilhantar ainda mais o espetáculo. Neta de 
Português nato, a empresária fará sua estreia 
em um ano que a Unidos da Tijuca trará em 
seu enredo lendas portuguesas, o que deixou 
a participação ainda mais original. "Tudo lin-
do e envolvente", confessou Thati.

 &
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Empresária Cuiabana, 
Thatiana Rabelo estreia na 
Sapucaí e samba muito no 
treino da Unidos da Tijuca

 Thatiana: "Realmente, quando chamam a Sapu-
caí de solo sagrado não estão mentindo" (Fotos: 

Diego Mendes/Divulgação)

maior bloco de rua da 
Zona Oeste do Rio de Ja-
neiro, está de volta com 
sua 20ª edição e uma pro-
gramação pensada para 
levar alegria aos foliões. 

O Tamo Junto in Folia, vai acontecer dia 
4 deste mês, às 12h, tendo a Nova Arena 
Creib, de Padre Miguel, como palco da 
festa mais aguardada da região. A pago-
deira Marvvila será a atração principal da 
festa, embalando o bloco ao som de hits 
como, ‘Vendaval’, ‘A Pagodeira’, ‘Nosso 
Amor quer Mais’, entre outros. A cantora 
também será madrinha do bloco este ano, 
e será coroada durante o evento. 
A programação foi pensada com o obje-
tivo de animar a população ao estilo e fe-
licidade dos antigos carnavais, sambas e 
marchinhas imortais. Vale destacar que a 
festa se atualiza a cada ano, diversificando 
os ritmos que dão vida ao verão carioca, 
como o samba, funk, pagode, entre outros. 
Uma atração que não pode faltar nessa fes-
ta é a bateria Tudo Vira Samba, formada 
por ritmistas da Mocidade Independente 
de Padre Miguel e da Unidos de Padre Mi-
guel, que são conhecidos por transforma-
rem outros gêneros em samba. 
“O Bloco Tamo Junto in Folia, é um even-
to gratuito, que acontece na rua, onde nós 

O

proporcionamos uma boa estrutura para 
atender da melhor forma possível nosso 
público. Em 2024, a comemoração será 
muito especial, pois o Tamo Junto come-
mora 20 anos de existência e em 2023 foi 
declarado como Patrimônio Cultural do 
Povo Carioca", diz Bruno Santanna, um 
dos organizadores do evento. O homem de 
43 anos, se descreve como "preto, suburba-
no, amante do samba, do Carnaval".
"Além de ser considerado o maior Bloco 
de Rua da Zona Oeste, é patrimônio cultu-

ral e imaterial do povo carioca, onde 100% 
do seu público é suburbano e periférico, 
60% são mulheres de 16 a 30 anos de ida-
de. Mulheres com total identificação com a 
figura e representatividade da Marvila, por 
exemplo, que será a atração principal deste 
ano”, ressalta Santanna.
Vale lembrar que o evento é gratuito, mas  
haverá venda de abadás com valor simbó-
lico de 20 reais, para quem quiser e puder 
adquirir as peças. O evento vende bebidas 
e comidas.

Fundado há 20 anos, no Ponto Chic, reduto bo-
êmio de Padre Miguel, o Bloco Tamo Junto in 
Folia, ou só Tamo Junto, como é popularmente 
conhecido, traz de volta um carnaval que an-
dava extinto na Zona Oeste do Rio de Janeiro.  
Ao longo de duas décadas, o bloco segue cres-
cendo e atraindo foliões de diferentes gerações, 
que se tornam frequentadores fiéis dessa folia. 
Com tanto sucesso, o Tamo Junto acabou sen-
do considerado pelos veículos de comunicação 
e autoridades governamentais como o maior 
bloco de rua da Zona Oeste Carioca.
O Bloco Tamo Junto in Folia é mais do que 
uma iniciativa cultural e através de muito 
trabalho e dedicação se tornou um fomenta-

dor do carnaval suburbano. Além de ser uma 
forma  de entretenimento que dá voz a uma 
população com pouco acesso aos grandes 
festejos que a Cidade promove neste período, 
tanto pelo distanciamento geográfico, quan-
to pelo baixo poder aquisitivo. 
Possuindo  uma identidade social muito 
forte entre as classes C e D, e com um públi-
co majoritariamente preto, o bloco promo-
ve, em grande escala, a economia criativa, 
o empreendedorismo nas comunidades e a 
geração de renda. Informação confirmada 
pelos comerciantes locais, que já declara-
ram obter um aumento de até 5 vezes mais 
em suas vendas nos dias de bloco.

Programação e mais informações
Local: Nova Arena CREIB (Rua H, S/N, Pa-
dre Miguel). Horário: 12h. >> Palco Principal: 
Cantora Marvvilla; encontro de Baterias. A 
bateria do Bloco Tamo Junto convida as bate-
rias das agremiações locais, Mocidade Inde-
pendente de Padre Miguel e Unidos de Padre 
Miguel. Banda 'Sua Amiga Gosta' e participa-
ção especial dos cantores Lelê Carlos e Bruna 
Almeida. Quatro Djs. 
>> Palco Encontro de Rodas de Samba: Atra-
ção Principal - Grupo Balacobaco, Samba da 
Macaca, Tô no Trabalho Amor e Samba da Ca-
beça Branca. Para venda e mais informações 
entre em contato pelo número (21) 98136-7945.

Cantora Marvvila é a madrinha do bloco este 
ano e será coroada durante o evento em 
Padre Miguel (Foto: Instagram da artista)
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

A MUSA QUE SE TORNOU RAINHA

VISIBILIDADE TRANS EM QUEIMADOS

Após todo furdunço que causou uma revirada na vida 
da musa da Unidos da ponte, Bárbara Sheldon que 
leva tudo que aconteceu super na brincadeira pois 
não tem noção na potência que seu nome é, esse ano 
a musa será uma das beldades de Belo Horizonte na 
agremiação da cidade “”jardim de Minas”da qual rece-
beu um convite da diretoria e continua como rainha 
da escola União do Parque Curicica. A musa nem teve 
tempo para se preparar mas afirma que nunca teve 
um pre carnaval tão agitado em toda sua história, As-
sessoria da beldade não para de receber convites de 
várias marcas para eventos e futuras parcerias e inclu-
sive já está sendo sondada para um reality show , a 
causadora de todo esse reboliço também recebeu um 
convite de um empresário investidor para ser garota 
propaganda de sua marca de lingerie em Nova York 
e por conta de que todos os olhares eram para o meia 
bumbum da musa a ideia é focar em mulheres com 
bumbum GG e será o sucesso, Bárbara tira de letra 
tudo que faz na superintendência da diversidade se-
xual de Niopolis onde e a Superintendente e também 
é corretora de imóveis onde agora também atinge o 
mercado empresarial de penas orgânicas 3 D que são 
prova d'água e que também ja esta sendo sucesso. Bar-
bara não mede esforços quando o assunto é trabalho e 
hoje é referência para várias mulheres trans.

da agenda Janeiro da Visibilidade Trans. A 
atividade ocorreu no auditório do Centro 
de Referência Baixada IV em Queimados na 
Baixada Fluminense.
A roda de conversa marca o Dia Nacional 
da Visibilidade Trans, comemorado em 29 
de janeiro. Participam da mesa as usuárias 
que falaram sobre suas vivências e conquis-
tas e também tivemos um dia de princesa 
com maquiagem em todas que compare-
ceram além de brindes para todas forneci-
das pelas empresas Embelezze, Natu Hair e 
Cristo redentor que nos dou 1000 pares de 
pantufas. A mediação foi feita pela equipe 
do Centro de Referência e pelo coordena-
dor Eduardo Costa, o evento encerrou as 16 
horas com uma saborosa mesa de lanches.

Festival de Verão, na casa Dipraia Layback reúne o Bloco Juventude 
Bronzeada e Bloco da Calixto, neste sábado 03 de fevereiro

Com uma programação especial, o festival se despede da estação mais quente e celebra a chegada do carnaval. 
ela primeira vez em BH, o Festi-
val de Verão reúne tudo aquilo 
que tem de melhor na estação, 
energia contagiante, esporte, 
animação e muita música.
Para fechar a programação e se 
despedir com chave de ouro da 
estação mais quente, neste sá-

bado (03 de fevereiro), o festival vai reunir dois 
dos principais blocos de Beagá e dar início a tem-
porada carnavalesca. 
O Bloco da Calixto e Juventude Bronzeada co-
mandam a festa durante à noite, na casa Dipraia 
Layback, durante o dia day use com beach tennis, 
futevôlei, treino funcional bmt e my best.
Os dois blocos prometem uma linda festa e aque-

cer ainda mais a temperatura do local. Criada em 
2013, a Juventude Bronzeada nasceu com o pro-
pósito de celebrar a história da música baiana, 
com 10 desfiles realizados o bloco faz parte da 
história do carnaval de BH. O Bloco da Calixto 
surgiu em 2014, como o primeiro bloco coman-
dado sozinho por uma mulher, com repertório 
eclético a diversidade é um ponto fundamental 
do grupo. 
Essa é a combinação perfeita para se despedir 
do verão e dar boas-vindas ao carnaval, em um 
espaço incrível. A programação começa a partir 
das 09h com os esportes na areia e às 18h com as 
atrações musicais. 
Os ingressos podem ser adquiridos no site Pensa 
no evento, pelo link: Festival de Verão 

Serviços - Festival de Verão
Dia: 03 de fevereiro (sábado)
Horário: 08h Torneio de Futevôlei e Beach Tennis.
Horário: 18h - 02h Shows:
Juventude Bronzeada, Bloco da Calixto
DJ Jaka
Local: Casa Dipraia LayBack Belo Horizonte
Classificação: 18 anos
Instagram: @osortebh
Valor: R$ 60,00 (2º. Lote)
Ingressos: Pensa no evento: Festival de Verão    
Mais informações: www.festivaldiverao.com.br
Karina Vianello - 31-98209-7026
Priscila Campos - Jornalista
Contato: (31) 98307-8150 

Renny Delmondes completa 17 anos de 
Marquês de Sapucaí no carnaval 2024

MC LIPE MAGRINHO

Que o samba não tem fronteiras e nem distância já 
sabemos, e isso fica ainda mais evidente na rotina e 
dia-a-dia de Renny Delmondes. Morando em Campo 
Grande, no Mato Grosso do Sul, o gerente bancário 
completará 17 anos desfilando na Marquês de Sapucaí 
no carnaval de 2024. Passando por diversas posições, 
o muso celebra a conquista e a paixão pelo samba.
Renny se apaixonou pelo samba e escolas de samba 
em 1992 e sempre sonhou em fazer parte da folia. 
Mangueirense por natureza, Renny assistia todos os 
desfiles pela televisão. Em 2003 veio ao Rio de Janeiro 
assistir pela primeira vez e se encantou com o carro 
“A Ira do Faraó”, da Estação Primeira de Mangueira.
- Meu primeiro ano na Marquês de Sapucaí foi em 
2003, ainda como expectador. Saí de Campo Gran-
de rumo a avenida dos sonhos. Ali tive a certeza que 
precisaria desfilar. Em 2004 estava acompanhando o 
desfile do grupo de Acesso com meus amigos e sobrou 
uma fantasia da União de Jacarepaguá. Desfilei pela 1ª 
vez com o enredo “O Rio que o mundo inteiro ama”! 
E veja só que sorte, na mesma noite consegui uma fan-
tasia do Paraíso do Tuiuti e entramos na avenida às 
6:30 da manhã, super empolgados para cantar o Poeta 
Vinicius de Moraes no Paraíso. – revela Renny.
E foi em 2007 que o mangueirense conseguiu realizar 
o seu sonho de desfilar na sua escola do coração. Des-
de lá, com exceção de 2010, Renny desfila pela Estação 
Primeira de Mangueira como composição e também 
já tendo cruzado a passarela como destaque de chão 

P

da verde e rosa em 2014, representando o “Impera-
dor da Festa do Divino” no enredo sobre as festas. Em 
2016, Renny se encontrou no Império da Tijuca e ali 
começava mais uma bela história.
- O Império da Tijuca foi uma escola que eu me iden-
tifiquei de cara. Fui destaque em alegorias em 2016, 
2017 e 2018. Através do meu amigo Robson Garrido 
me veio o convite para ser muso da escola e eu pronta-
mente aceitei, realizando esse sonho em 2022. Agora 
neste ano irei ao meu terceiro carnaval honrando o 
cargo de muso do Império da Tijuca. – finaliza Renny
Fotos: Diego Mendes

O cantor, ator e modelo  MC Lipe ex vocalis-
ta do grupo "Os Magrinhos" agora em car-
reira solo lança ate final de fevereiro  musica 
polêmica que tera na composição os nomes 
da vereadora  Marielle Franco, Amarildo en-
tre otras pessoas assassinadas e tambem fará 
clipe da mesma musica e promete abalar o 
mundo musical. O nome da música é "PAZ 
EM TODAS COMUNIDADES". A musica 
promete torço pelo belo rapaz e aguardo 
amusica tao esperada.

O Centro de Referência LGBTQI+ Baixada 
IV , equipamento do RioSemLgbtfobia do 
Governo do Estado realizou nesta terça que 
se passou (30/01) a roda de conversa e de-
bate “ Respeito faz toda a Diferença” para 
travestis e pessoas trans. O evento faz parte 
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Em rede social, Textor anuncia 
chegada de Luiz Henrique ao Botafogo

Vasco enfrenta Nova Iguaçu ensaiando time sem Paulinho

Flamengo oficializa renovação de 
Fabrício Bruno até fim de 2028

Jogador de 23 anos deve ser a contratação mais cara do futebol brasileiro

Após lesão do meia e sem o suspenso Jair, time deve ter meio com Zé Gabriel e Praxedes

Zagueiro, de 27 anos, chegou ao clube em 2022

REFORÇO

novela envolvendo a 
contratação do atacante 
Luiz Henrique pelo Bo-
tafogo chegou ao fim. 
Nesta quarta-feira, John 
Textor, dono da SAF do 

clube, postou foto ao lado do atacante e 
confirmou a chegada ao clube.
Quatro dias depois de acertar valores 
com o Real Betis-ESP, o Botafogo che-
gou, na terça-feira, num acordo com 
Luiz Henrique e o atacante vestirá a 
camisa do alvinegro. O clube carioca 
pagará aos espanhóis 16 milhões de eu-
ros fixos (aproximadamente R$ 86 mi-
lhões) e mais quatro milhões de euros 

em bônus variáveis. No total, a transa-
ção pode ser de R$ 107,4 milhões, se 
tornando a maior do futebol brasileiro 
em valores absolutos. O vínculo assina-
do será de cinco anos.
Em paralelo ao longo contrato assinado 
por clube e jogador, há também alguns 
rumores nos bastidores da negociação 
em relação a uma possível transferência 
de Luiz Henrique no futuro para o Lyon, 
clube que compõe a Eagle Holding, em-
presa que John Textor faz investimentos 
no futebol. Aos 23 anos, Luiz tinha o 
desejo de continuar no futebol europeu, 
mas foi convencido pelo empresário ame-
ricano a aceitar o projeto do Botafogo.

Com dois jogos disputados com seu elen-
co principal na temporada, o técnico 
Ramón Díaz já tem uma grande dor de 
cabeça: pensar numa forma permanente 
de substituir Paulinho, que ficará afas-
tado por meses do time do Vasco. Hoje, 
quando o clube enfrenta o Nova Iguaçu, 
às 18h10, em Uberlândia, pela quinta ro-
dada do Campeonato Carioca, ainda tem 
a suspensão de Jair como complicação.
Paulinho rompeu o o ligamento cruzado an-
terior do joelho direito, lesão que costuma 
levar pelo menos oito meses de recuperação.
Na temporada passada, foram raras as 
partidas em que o time ficou sem o 
meia. Seu substituto natural era Mar-
lon Gomes, com características pareci-
das de dinâmica pelo setor, alternando 
entre armação e marcação. Mas o meia, 
que está com a seleção brasileira, foi 
vendido ao Shakhtar Donetsk.

Reforços
O Vasco ainda aguarda a chegada de Pablo 
Galdames e Juan Sforza, que atuam como 
primeiro e segundo volantes e podem vi-
rar postulantes a essa vaga, principalmente 
o segundo. Também há a possibilidade de 
buscar uma oportunidade de mercado.
Enquanto isso, Ramón deve remontar seu 
meio com Zé Gabriel, Praxedes e Payet. 
Expulso contra o Bangu, Jair também deve 
fazer parte dessa espinha dorsal nas próxi-
mas partidas. Mas não exatamente hoje.
Como o compromisso contra a equipe da Bai-
xada Fluminense, hoje, é o último antes do clás-
sico com o Flamengo, no domingo, o time pode 
ter mudanças para poupar atletas. Payet deve 
ser um deles. O francês saiu muito cansado da 
partida contra o Bangu, na qual precisou fazer 
várias funções pelo meio assim que o time ficou 
com um homem a menos. De Lucca e Matheus 
Carvalho são opções para o setor.

O Flamengo oficializou na manhã desta quar-
ta-feira a renovação de contrato do zagueiro 
Fabrício Bruno. O defensor, de 27 anos, recebeu 
uma valorização salarial e ampliou o seu víncu-
lo com o clube carioca até dezembro de 2028.
Fabrício Bruno chegou ao Flamengo em 2022, 
contratado junto ao Bragantino. Em seu pri-
meiro ano, o zagueiro teve bons momentos, 

mas alternou entre a titularidade e a reserva, 
fazendo parte da equipe campeã da Copa do 
Brasil e da Libertadores.
Na temporada seguinte, o defensor se consoli-
dou como titular, sendo inclusive um dos des-
taques do Flamengo. No total, Fabrício Bruno 
entrou em campo em 93 partidas, fez cinco gols 
e deu três assistências. 

A

Praxedes deve substituir Paulinho contra o Nova Iguaçu 
— Foto: Leandro Amorim/Vasco


